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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

欠席した委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

東教育長 

 

令和５年四国中央市教育委員会第 12 回定例会会議録 

 

令和５年 12 月 26 日（火） 午後１時 27分～ 

 

四国中央市庁 ４階 401 会議室 

 

５名 

 

教育長 東  誠 、委員 石川  卓 、委員 星川 光代 、 

委員 石村 義哲 、委員 石川 直子 、委員 児山 初美 

 

なし 

 

教育指導部参与 森実 啓典 、 

教育管理部長 合田 秀人 、教育指導部長 高橋  徹 、 

教育総務課長 宮下  浩 、生涯学習課長、西下 武志 、 

文化・スポーツ振興課長 山田 仁美 、学校教育課長 石川 典英 、 

学校政策課長 鈴木 崇士 、 

教育総務課長補佐 片岡 圭子 、教育総務課係長 川上 留美 、 

教育総務課主査 兵頭 昇政 

 

なし 

 

開会宣言 

教育長挨拶 

 

日程第１  令和５年第 11 回定例会会議録の承認  

日程第２  令和５年第 12 回定例会会議録署名人の指名 

日程第３  諸般の報告 

 教育長より諸般の報告 

 各課長より事務報告 

日程第４  

その他 

令和５年第４回四国中央市議会定例会における一般質問及び答弁 

令和５年度一般会計 12月補正予算について 

 

閉会宣言  

 

 

開会 

午後１時 27 分 令和５年第 12 回定例会を開会する。 

教育委員全員出席されているので、本定例会の成立を確認する。開会にあ

たり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

改めまして、こんにちは。師走の何かと気忙しくご多忙の中、12 月定例

会に出席いただきありがとうございます。 
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先週は寒さの厳しい日もありましたけれども、年末年始は比較的穏やかな

気候になりそうです。ただ、ご存じのように、四国中央市の３つのダムの上

流域では、少雨傾向が続いておりまして、本日は貯水率が 45％と厳しい状

況になっております。すでに 11 月から、工業用水については、25％カット

する第一次取水制限を行っておりますが、その後も、ダムの上流において渇

水を解消するようなまとまった降雨は期待できそうにありません。本日、こ

の後、渇水対策本部会議が予定されておりますが、年内にも取水制限が強化

される予定です。皆さんも、是非節水へのご協力、周囲への呼びかけ等をよ

ろしくお願いいたします。 

今年も残すところ５日となりましたが、私たちは平和な年末を迎えていま

すけれども、今もロシアによるウクライナ侵攻が続いておりますし、イスラ

エル軍とイスラム組織ハマスとの軍事衝突により、ガザ地区では２万人以上

の死者がでていると報道されておりました。親を失った子どもとか、子ども

を失った親の泣き叫んでる映像を皆さんも見られたと思います。本当に心が

痛くなります。また、日本国内でも、年末にきて政治資金をめぐる問題が沸

騰しておりますけれども、少しでも新しい年に希望を持って晴れやかな年明

けをと誰もが願う中、世の中全体のモチベーションが下がるのではないかと

そんな気がいたします。 

そのような暗いニュースが多い社会にあって、「大谷翔平選手だけは明る

い話題」として、人々を陽気にさせてくれていると思います。大谷選手が国

内全ての小学校に寄贈すると発表していたグローブが、先週、全国で一番早

く彼の母校の小学校でお披露目されており、昨日は各地に届いた様子が報道

されておりましたけれども、四国中央市では、１月５日の校長会で各校に手

渡し、新学期にはお年玉として子ども達の手に届くことと思います。 

一年の終わりに、何より元気に一年を終えられることに感謝をしなければ

ならないと思います。私の場合は、年齢のせいか平日の一日の体感時間は全

然短く感じたりしないんですけども、一か月が昔より早く感じますし、一年

間も加速度的に早く過ぎていくような心持ちがしています。そう思っている

私に「チコちゃんに叱られる！」という番組での話がありました。それは

「大人になるとあっという間に一年が過ぎるのはなぜ？」という問いに、チ

コちゃんの答えは「人生にトキメキがなくなったから」というもので、確か

にそうかという気がいたします。 

さて、教育委員会におきましては、今年一年、学校教育や文化・スポー

ツ、社会教育、各施設の充実等における「政策・施策」や「事務・事業」の

推進に、労力を注いでもらうことが多々ありました。担当課において知恵を

出して工夫を凝らしながら尽力いただきました。 

教育委員の皆さんにも「教育大綱」の改定に向けた総合教育会議や、令和

６年度使用小学校教科書採択、視察研修など、内容の重いものもございまし

たけれども、お力をいただき、それぞれの成果に結びつきました。ありがと

うございました。来年１月においては、成人式、新春競書大会への出席をよ

ろしくお願いいたします。 

では皆さん、この一年間大変お世話になりました。2023 年を無事に終え 

新年を迎えることができることを皆様に感謝申し上げます。年末年始は、離

れて暮らしている家族や親戚、知人とも久しぶりにお会いできるという方も

いらっしゃるかと思います。どうぞ良いお年をお迎えください。 

 

会議録承認 
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東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議録の承認について諮る。令和５年第 11 回定例会会議録案について、

事務局より説明を求める。 

 

令和５年第 11 回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和５年第 11 回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和５年第 11 回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

令和５年第 12 回定例会会議録署名人に、児山 初美委員、石川 卓委員

を指名する。 

 

報告事項 

 それでは、日程第３諸般の報告に移ります。 

 まず私から報告します。本日午前中に、教職員対象の冬季ＩＣＴ研修会が

ありました。児山委員も参加くださいましたけれども、前半は、文部科学省

の学校ＤＸ戦略アドバイザーの札幌国際大学・岩崎有朋教授に講演をいただ

きました。その冒頭の挨拶の中でも紹介をさせていただきましたが、今年、

本市は「日本ＩＣＴ教育アワード」において、昨年度に引き続いて、全国Ｉ

ＣＴ教育首長協議会会長賞を受賞しました。84 自治体の応募の中で文部科

学大臣賞などの大臣賞に次ぐ高い評価をいただいた賞になります。併せて、

これは初めてですけれども、一般社団法人ＩＣＴ ＣОＮＮＥＣＴ21 が主

催する、教育ＤＸ推進自治体表彰 2023 も受賞することとなり、ダブル受賞

の連絡をいただきました。また本市は、全小中学校の努力で、日本教育工学

協会より「学校情報化優良校」の認定を受けておりますが、この度、本市

が、書類審査・面談の認定審査の結果「学校情報化先進地域」として認定を

いただきました。この認定団体は、これまで全国で 15 団体ございましたの

で、本市は今のところ 16 団体目となります。 

このように、ＧＩＧＡスクール構想の推進におきまして、各方面から評価

をいただけますのも、本市独自の施策である「ＧＩＧＡしこちゅ～プロジェ

クト」のもと、各校において、先生方が積極的に理解と研修に努められ、各

教科や教育活動の中で様々な形で利活用を進めていただいているおかげであ

ると思っております。これらが教職員の励みとなり、さらにＩＣＴ教育の充

実が図られ、本市の子ども達が、これからの情報化社会を生き抜く力を身に

着け、活躍する人材に育ってほしいと思っています。今日の研修会の後半

は、リーディングＤＸスクール指定校の川之江小学校と川之江北中学校の取

組発表がありましたが、その発表内容について、全国の研修会に参加された

先生方からも、「四国中央市のＧＩＧＡスクールへの取組はレベルが高い。

インターネット環境や機器の整備・有償ソフト等のＩＣＴ環境に加えて、Ｉ

ＣＴ支援員の充実、教員研修による質の保証等大変充実している。」との報

告を受けております。今後はさらに、内容の充実を図り、その検証が大切で

あると思っているところです。 

本日ご案内のように、定例会の後に、研修として鈴木学校政策課長からプ
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東教育長 

 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西川生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

レゼンがあります。学校政策課の「学校に外の風を取り入れる、外に出かけ

てつながりを広げる」戦略的な取組が前に向いて進んでいると思っておりま

す。以上、報告をさせていただきます。 

それでは、各課からの報告をお願いします。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

 議案書の２ページをご覧ください。 

 11/29 愛教研との教育を語る会が開催され、教育長以下で意見交換をし

ております。 

 12/１ 四国中央市議会の臨時議会が開催されまして、新しい議長に篠永

誠司議員、副議長に猪川護議員が就任されております。 

 12/５～22 令和５年第４回四国中央市議会定例会が開催されておりま

す。 

 12/26 本日、令和５年第 12 回教育委員会定例会でございます。 

 12/28 市役所の仕事納め式が予定されております。 

 １/４ 仕事始め式の後、しこちゅ～ホールで新年交歓会が予定されてお

ります。 

 １/19 先ほど教育長からも報告がありましたが、第６回日本ＩＣＴ教育

アワード表彰式及び全国ＩＣＴ教育首長サミットに教育長が東京へ出張予定

です。 

 １/25 令和６年第１回教育委員会定例会を、13 時 30 分から 401 会議室

で予定しております。よろしくお願いいたします。 

 学校給食ですが、妻鳥小学校を皮切りに金生第一小学校まで、小学校 12

校、中学校１校の計 13校で学校給食交流会を開催しました。  

教育委員さんを含めまして教育委員会、ＪＡ、らくれんなどの生産者、調

理員など、計 75 名で延べ 140 名の方にご参加いただきました。児童・生徒

や参加者の間での交流を深めていただきました。ここ３年間、新型コロナの

影響で行事が中止となっておりましたので、私含め担当も初めての参加とな

ったのですが、改めて子ども達の様子を見ておりまして、モチベーションを

いただくなと感じております。 

以上でございます。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、主なものについて資料に基

づき事務報告する。 

議案書３ページをご覧ください。 

11/25～26 全国・人権同和教育研究大会が大阪府・兵庫県ほかで開催さ

れ、本市から 26 名が参加しております。また、金生第二小学校のＰＴＡの

方が１本実践報告をされております。 

11/29 愛媛県社会教育研究大会が松山市の愛媛文教会館で開催され、本

市から６名が参加しております。 

12/16 しこちゅ～ホールにて、市ＰＴＡ連合会の 20 周年記念事業が開催

され、記念講演や記念映画の上映など、終日にぎやかな１日となりました。 

12/18 人権・同和教育推進者養成講座修了者会を開催し、今年度修了し

ました 221 名中 103 名の出席がございました。 

12/26 愛媛県人権教育協議会主催の同和教育実践交流研修会が八幡浜市

で開催されており、本市から６名が参加しております。    
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西川生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１/７ お手元にもお配りさせていただいておりますが、令和６年四国中

央市成人式をしこちゅ～ホールで開催する予定です。成人年齢が 18 歳に引

き下げられましたけれども、四国中央市では対象を 20 歳とし、名称も四国

中央市成人式と決定しております。本年の対象者は 834 名でございます。教

育長におかれましては、閉式のことばをお願いいたします。 

１/８ 市愛護班連絡協議会の主催で、親子ふれあい凧あげ大会を伊予三

島運動公園体育館で開催いたします。親子延べ 260 名ほどの参加を予定して

おります。 

１/10 新規採用・転入教職員等人権・同和教育研修会の４回目、この回

で最終ですが、土居文化会館で開催され 180 名の参加を見込んでおります。 

１/18 こちらもお手元にチラシをご用意させていただいておりますが、

人権・同和教育講演会（社会教育部）がしこちゅ～ホールで開催されます。

夜間になりますが、ご都合つく場合は、是非ご来場いただいたらと思いま

す。 

私からは以上です。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

議案書４ページをご覧ください。 

12/１ 書道文化醸成事業として、川之江南中学校で、今年度の書道パフ 

ォーマンス甲子園で優勝した鳥取城北高校の山根亮文先生を講師にお迎えし

、講演とワークショップを実施しております。 

 12/２～10 ９日間、秋季県展の四国中央市移動展を開催しております。

延べ 2,850 名が観覧に来てくれました。 

12/16 四国中央ふれあい大学講座として、『ОＫＩ＆ＭＡＲＥＷＲＥＷ 

ＬＩＶＥ』ということで、アイヌ音楽を演奏していただくライブになります

が、しこちゅ～ホール小ホールで開催しております。136 名が来場いたしま

した。 

 12/17 同じく、四国中央ふれあい大学講座として、『声優スペシャルトー

ク』をしこちゅ～ホール大ホールで開催し、864 名が来場しております。 

 １/21 第 13 回日本一の紙のまち四国中央市新春競書大会を伊予三島運動

公園体育館で開催する予定となっております。現在まで、申込者が 364 名と

なっております。なお、市外からの参加者は 50名となっております。 

 12/３ 第 20 回四国中央市駅伝競走大会を浜公園周辺で開催しておりま

す。45 チームが参加しました。 

 12/17 第 19 回四国中央市綱引大会を開催し、26 チームが参加しており

ます。 

 １/14 第 37 回新春やまじっこマラソン大会を土居ふるさと広場周辺で開

催する予定で、現在 881 名の申し込みがあります。 

 ５ページから７ページについては、図書館の予定となりますが、冬休みと

いうこともあり、クリスマスやお正月にちなんだ様々なイベントが予定をさ

れております。 

 歴史考古博物館になりますが、１月７日まで発掘調査速報展を開催してお

ります。その中のイベントといたしまして、12 月９日に、発掘調査報告会 

・記念講演会を実施しております。上分西遺跡の発掘調査に携わっていただ

きました愛媛大学の柴田昌児教授を講師にお招きして、その発掘の時の様子

等をお話しいただきました。約 40名が受講されました。 
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山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

暁雨館におきましては、11 月１日から 12 月 17 日まで、企画展『郷土の

俳人 深川正一郎展』を開催し 1,000 名以上が来場してくださっています。 

 図書館３館と歴史考古博物館、暁雨館は、12月 29 日から１月３日まで年

末年始の休館となります。 

以上になります。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

議案書９・10 ページになります。 

12/１ 小学校親善音楽会がしこちゅ～ホールで終日開催されました。ご

参加ありがとうございました。 

12/７ 市教育支援委員会、12/12 市教育支援小委員会（通級部会）が開

催されまして、来年度に向けた特別支援学級・特別支援学校、あるいは通級

指導教室への適正な就学に向けて会議を行っております。 

12/25 ２学期終業式が行われました。昨年は、この時期、小・中学生合

わせて 150 名が新型コロナウイルス陽性という状況でして、終業式も参集型

の終業式ではなく、オンラインを活用して教室と体育館を中継して終業式を

行った学校が多数ありましたけれども、今年度につきましては、11 月に入

ってからは、インフルエンザもコロナも学級閉鎖等になるという状況は起こ

っておりませんでしたので、通常通りの終業式が行われました。 

１/９ ３学期の始業式がありますが、ここ数年、始業式後の２週間くら

いで感染のピークが来るという状況が起こっておりましたので、１月５日と

９日にあります校長会・教頭会で、インフルエンザ・コロナ両方とも、感染

対策についてお願いすることとしております。 

１/12 市学校・人権同和教育研究大会担当者反省会を開催する予定で

す。今年度の大会の成果と課題、そして、来年度の大会の在り方について協

議をします。 

１/19 学力向上推進委員会が開催されます。 

１/24 学力向上推進委員会を受けて、教務・研修・学力向上推進主任研

修会を開催する予定となっております。この教務・研修・学力向上推進主任

研修会には、愛媛大学教育学部教職大学院で今年度学んでおります、金生第

二小学校の三谷登代美先生の研究発表、そして、ＩＣＴの有効活用と学力向

上について、学校政策課の山川修平課長補佐の講話を予定しております。 

11/24 市内の中高の生徒指導連絡協議会が、担当校である三島高等学校

で開催される予定となっております。 

12/５～21 各地区で青少年育成協議会、地区の連絡協議会等の会合、及

びそれぞれの補導委員会で補導等を行っております。 

以上でございます。 

 

学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。 

議案書９ページにお戻りください。 

12/３ ジュニアＩＣＴリーダーサミットが開催されました。本市から中

学生３名を甲府市に派遣し、サミットの発表を行っております。翌日はＧｏ

ｏｇｌｅの渋谷オフィスの見学も行っております。 

12/５ 新宮小中学校でおもちゃフェスティバルとして、幼稚園児を招い

た公開授業を行いました。 

12/６、13 寒川小学校と川之江小学校で、石巻市・久喜市とオンライン

での交流授業を行っております。 
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鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

 

高橋教育指導部長 

合田教育管理部長 

 

東教育長 

 

石川 卓委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12/17 Ｇｏｏｇｌｅから講師をお招きして、ジュニアＩＣＴリーダーの

ワークショップを行っております。  

12/19 新宮小中学校の専門学校連携授業としまして、河原学園から講師

を招いて、プログラミングの授業を行っております。 

12/19～20 リーディングＤＸスクールの校長先生と一緒に、神奈川県の

川崎市とつくば市のみどりの学園にて視察をさせていただいております。 

12/23 三島西中学校で、50 名ほどの参加をいただいて、小学生プログラ

ミング教室を行いました。また、中学生もプログラミング教室に来ていただ

いて、小学生を指導しております。 

12/26 本日午前中ですが、札幌国際大学の岩崎有朋教授にお越しいただ

きまして、冬季ＩＣＴ教職員研修を行っております。 

12/27 Ｇｏｏｇｌｅ渋谷オフィスで、Ｇｏｏｇｌｅ版のジュニアＩＣＴ

リーダーサミットを予定しております。先ほど、本市から中学生４名が東京

に向かいました。 

１/12 東みよし町の教育委員会様が視察にお見えになります。 

１/16 今年度、教育情報セキュリティポリシーの策定に向けて準備を進

めておりますが、小中学校情報化推進委員会で提示をいたします。 

１/19 先ほど教育長からもご報告があったかと思いますが、東京で行わ

れます第６回日本ＩＣＴアワードの表彰式に参加をいたします。 

１/23 ＧＩＧＡスクールサポーター・ＩＣＴ支援員の研修を予定してお

ります。同日、寒川小学校で、先般教育委員さんにもご訪問いただきまし

た、甲府市の大国小学校とのオンライン授業を予定しております。 

私からは以上でございます。 

 

只今の報告について、意見質問等がないか問う。 

 

特になし。 

 

その他 

令和５年第４回四国中央市議会定例会における質問及び答弁要旨について

（報告） 

 

只今の報告等について、意見質問等ないか問う。 

 

８ページの三浦克彦議員の質問について、直接内容とは違うのですが、学

校訪問させていただいた時に、ものすごい暑い中で授業をしたり、熱中症の

問題はすごく個人的に気になっているので、現状ということで教えていただ

きたい。この中で、熱中症と診断された人数が、小学校０人、中学校 14 人

となっています。この文面だけ見ると、病院に行って熱中症と判断された人

数が 14 人ということなので、一つお聞きしたいのは、病院に行くまでもな

く、保健室対応で対応された熱中症の児童・生徒がどのくらいいるのか。そ

れから、この 14 人というのが、過去と比べて状況的にはものすごく夏が暑

くなっているということで、増える方向にはあるんだと思うんですけど、学

校でも熱中症対策が徹底されていると思うので、こまめな給水等により、逆

に数が減ってきて 14 人なのか。要はこの 14 人という数字にどういう評価を

したら良いのか、教えていただきたい。それから、緊急的な重度の熱中症の

場合、学校から教育委員会事務局にどういった形で報告があるのか。タイム
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石川 卓委員 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石川 卓委員 

 

 

石川学校教育課長 

 

 

 

石川 卓委員 

 

 

リーに上がってくるのか、定期的な毎月の報告で上がってくるのか。それと

併せて、保護者に対してどういった形で連絡をされているのか、分かる範囲

で結構ですので教えていただけたらと思います。 

 

まず、一つ目の質問で、熱中症と判断するのは病院なのか学校なのかとい

うことですが、あくまでもこの調査に関しては、医師による熱中症と診断さ

れた人数であり、基本的に救急搬送されたお子さんの数と捉えていただけた

らと思います。救急搬送されなくても、病院に行って重度の熱中症というこ

とで判断を受けた場合には、当然学校から数字は上がってきますので、数的

には病院での判断ということになります。 

それと、過去との差についてですが、令和元年度で小学校２名、中学校

12 名の合計 14 名です。令和２年度からは全部１桁です。というのは、コ

ロナ禍で熱中症になるような状況があまり起こらなかったと捉えておりま

す。今年度については、コロナ後ということで、活動も再開している中での

14 名という数字は増加傾向とは捉えていません。実際に、その 14 名のう

ち、授業中が９名、残り５名が部活動です。その９名の授業中というのも、

ものすごい暑い日の運動会練習で、その学校で一気に７名出たという数字で

すので、特に授業中どうこうということでもないかと思っております。その

７名を考えたときは、どちらかと言えば減少しているのかなと捉えていま

す。エアコンを設置していただいておりますし、熱中症対策に関しては、各

学校で水分補給などものすごく気を遣って対応しておりますので、増えてき

ているとは捉えておりません。 

市教育委員会への連絡については、救急搬送されたことについては全て連

絡が来ます。救急搬送されなかった特異な例として、学校から病院へ連れて

行った結果、症状が悪化していて入院するようになりましたという状況があ

ります。このように、救急搬送、そして重大な状況であれば、必ず市教育委

員会には連絡が来るようになっています。 

また、保健室対応ということであれば、たくさんいると思います。それ

は、こちらで数は把握していませんが、保健室の日誌に全て書かれていま

す。保護者への連絡につきましては、当然、救急搬送された、病院へ行った

という状況であれば、全部保護者には担当から連絡するようにしておりま

す。 

ほとんどの場合、養護教諭が対応し、校長への相談・報告・連絡の中で最

終的には校長判断ということになるりますが、緊急性を要する場合は、校長

への連絡の前に救急車要請ということもあると思います。 

以上でございます。 

 

あともう一点、保健室には、例えば熱中症になった時に使う経口補水液と

か脇の下を冷やす氷とかは常備されているのでしょうか。 

 

保健室に必ず常備されています。中学校でしたら、部活動とかでも使いま

すので、体育館に冷蔵庫を置いてすぐに出せるような状況にしています。何

もないという学校はありません。 

 

学校訪問とかで体育の授業を見せていただいた時に、今年ではなかったか

もしれませんが、何年か前は給水タイムという形で時間を決めて給水をされ

ていたと思うんですけど、中学校の部活になったら、激しい運動の人もおれ
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石川 卓委員 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

石川 卓委員 

 

 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

合田教育管理部長 

 

東教育長 

 

石村義哲委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

ば、ベンチで見ているような人など、いろいろ差があると思うんですが、給

水とかは自分が喉が渇いた時点で自由に飲めるようになっているのか、給水

タイムを設けてという形でされているのか、その辺はどうでしょうか。 

 

競技の内容にもよるかと思いますが、水分を摂ることは昔と違うので自由

にできると思います。自由に飲んでもいいよと伝えていても、子どもが飲め

ないという状況も起こるかと思うので、そういった場合は顧問から水分を摂

りなさいと指示を出す場合もあります。自由に飲める子ども達であれば、自

由に飲んで構わないから水分補給したいときには飲みなさいという指示だけ

で子ども達は水分補給できるかと思います。 

 

他に、意見質問等ないか問う。 

 

答弁の話でなくてもよろしいですか。 

先ほど聞き忘れたことがあるのですが、鈴木課長から他市の学校の生徒と

の交流授業について話がありましたが、まだ一度も交流授業をしたことがな

い学校はあるのでしょうか。将来的に全校で体験を積んでいくというような

計画はあるのでしょうか。 

 

現在のところ、県外との交流授業をしている学校のほうがまだ少ない

状況です。ただ、他の自治体から、当市と交流をしたいというようなご要望

をいただいてるところがたくさんございますので、学校を固めないように各

校で出来るように配慮していきたいと思います。 

 

他に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

それでは、続いて、その他の令和５年度一般会計 12 月補正予算について

お願いします。 

 

令和５年度一般会計 12月補正予算について（概要説明） 

 

只今の報告等について、意見質問等ないか問う。 

 

小学校の光熱水費ですが、1,250 万増というのは、上限に達してしまって

いるから増ということになっているのではないかと思うんですが、当然、熱

中症対策とかで空調の使用が増えているのは重々わかるんですけど、異常値

レベルの増額になっていると思います。 

前から気になっていたのですが、消し忘れでないのかと思われるような時

間帯に小学校の電気が点いているを見かけたりもしますし、要ったものは仕

方がないんですけど、消し忘れとか、一般家庭でも同じだと思うんですけ

ど、その辺はご指導されているのでしょうか。防犯の意味もあるんだと思う

んですけど。 

 

ありがとうございます。遅くまで電気が点いている学校名を教えていただ

けたら確認します。防犯の意味で、外の電気については、遅い時間でも何時
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宮下教育総務課長 

 

東教育長 

 

石村義哲委員 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

東教育長 

 

石村義哲委員 

 

 

東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

東教育長 

から何時まで自動で点いてたりするところはあります。 

 

電気が点いているのは校舎ですか。 

 

外のトイレが点いている時もありますし、非常灯かも知れませんが廊下が

点いてたり、教室が点いていたりとか、点いてたり点いてなかったりいろい

ろな状況なので、消し忘れなのではという気がします。 

 

点いてたり点いてなかったり、いろいろということであれば、消し忘れも

多少あると思います。 

 

教室については遅くまで残っていて、ということだと思います。 

 

そういうこともあると思いますが、とんでもない時間に点いていることも

あります。 

 

とんでもない時間に教職員がいる学校もあります。社会体育等いろいろな

使用でトイレ等の消し忘れもあると思うので、いろいろなところで周知して

いきたいと思います。 

 

光熱水費の補正予算については、毎年この時期に計上していいます。当初

予算では見込めないため、補正予算は毎年あるということになります。昨年

度と比べると、電気代の単価も若干下がっておりまして、昨年度の補正額よ

りは少ないという状況になっております。金額を見たら驚かれるかと思いま

すが、そのような状況でございます。 

 

他に意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

以上で本日の日程はすべて終了しました。 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、令和６年第１回教育委員会定例会を令和６年１月 25 日（木曜日）

午後１時 30 分から、四国中央市庁４階 401 会議室に招集する。  

 

閉 会 

 午後２時 26 分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

 

教育委員会会議録署名人 
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 四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

                  会議録作成者 教育総務課  

 


